

Si vous avez des difficultés à visualiser cet email, [suivez ce lien](#)

# LA LETTRE PRO

L'ACTU SANTÉ POUR LES PROS DE CENTRE-VAL DE LOIRE

RÉPUBLIQUE  
FRANÇAISE  
Zabwani  
Agnalini  
Austrovin

ars  
Agence Régionale de Santé  
Centre-Val de Loire

N°41- 27 septembre 2024



## ÉDITO

**Céline Leclerc**

Directrice de l'Observatoire régional  
de la santé du Centre-Val de Loire

### Accès aux soins, accès à la prévention

Les [statistiques](#) sont formelles. Notre région se caractérise par un accès complexe aux soins et à la prévention. Plusieurs raisons expliquent ce phénomène, dont une densité médicale et paramédicale fragile, la plus faible en France métropolitaine, et un taux de vieillissement au-dessus de la moyenne nationale, qui accroît mécaniquement les besoins de santé. L'offre et la demande ne sont pas alignées.

Notre région est également marquée par de profondes inégalités socio-économiques et sanitaires. Il existe de forts contrastes entre les territoires de l'axe ligérien et ceux qui en sont éloignés, tout comme dans les centres-villes, où coexistent des populations aisées et fragiles. Certains indicateurs, comme la part de la mortalité prématurée évitable par le soin (19 %) et par la prévention (42 %), nous disent deux choses. Malgré la faible densité de professionnels, la région présente des parts comparables à celles de l'Hexagone. Sans négliger les problématiques d'accès aux soins, la prévention doit être rapidement érigée au rang de priorité publique. Education, logement, transport, environnement... Le virage préventif exige une politique de santé plus holistique, se traduisant idéalement par une politique interministérielle aux niveaux national et local, pour agir efficacement sur ces nombreux déterminants. Elle nécessite également des investissements importants qui seront autant d'économies systémiques réalisées sur le temps long. La littératie est un enjeu majeur ; l'éducation à la santé devrait être enseignée dès le plus jeune âge. Si de nombreux projets ont été menés ces dernières années pour faciliter l'accès à la santé, notamment pour les publics qui en sont les plus éloignés, les efforts entrepris devront

impérativement être poursuivis et renforcés. Ce sera une condition sine qua non pour réduire les inégalités de santé.

# SOMMAIRE

## L'ENTRETIEN DE LA SEMAINE

**Hubert Jouot**, président de l'Union départementale des associations familiales de l'Indre : « L'accès aux soins est un droit constitutionnel ! »

## EN DIRECT DES TERRITOIRES

**Bourges** : un nouveau service d'addictologie

**Centre-Val de Loire** : les médecins, relais essentiels de la campagne anti-HPV

**Indre** : pleins feux sur la sécurité sanitaire de l'eau

**Loir-et-Cher** : Azé se dote d'une maison de santé

## LE CHIFFRE DE LA SEMAINE

3 877

## LA MÉTÉO SANITAIRE

**Infections respiratoires aiguës** : vigilance maintenue !

## EN BREF

**Chartres** : quand l'urbanisme permet de rompre l'isolement

**Vendôme** : une ancienne école accueille l'ALVE 41

**Tours** : greffe, inciter les patients à en parler avec leurs proches

**Château-la-Vallière** : l'EHPAD fête ses nouveaux murs

**Centre-Val de Loire** : une surveillance étroite des PFAS

## EN PRATIQUE

**Qualiris** : un outil pour sécuriser le diagnostic

**Angine à streptocoque** : pas d'ibuprofène !

## APPELS À PROJETS

### AU PROGRAMME

Un spectacle sur les aidants à Blois

Un village santé à Tours pour promouvoir la prévention

Une expo photo « culture et santé » à Beaugency

Un soiré anniversaire pour le CHU d'Orléans

La FMPS organise une soiré MSP à Blois

## LE COIN RH

**Renaud de Tullio**, directeur du SMR Le Coteau et de l'Ehpad Les Ombrages à La Chapelle-Saint-Mesmin (45)



# L'ENTRETIEN DE LA SEMAINE

**Hubert Jouot**

Président de l'Union départementale  
des associations familiales de l'Indre

## « L'accès aux soins est un droit constitutionnel ! »

**Amiral, lorsqu'il était en service dans la Marine nationale, Hubert Jouot est devenu représentant des usagers du système de santé au sein de différentes instances régionales et nationales. Dans une interview exclusive, il pose un regard lucide sur la problématique de l'accès aux soins, propose des solutions concrètes pour améliorer durablement la situation et dévoile ses attentes vis-à-vis des pouvoirs publics.**

**La région Centre-Val de Loire, qui est le deuxième désert médical de métropole, connaît un accès dégradé aux soins. Quel est votre diagnostic de la situation ?**

Certains territoires, comme celui du Parc naturel régional de la Brenne, sont plus touchés que les autres. Cette zone géographique affiche notamment les taux de cancers, de maladies mentales et d'addictions les plus élevés de la région, malgré un cadre de vie privilégié que tout le monde nous envie. La situation est préoccupante, mais elle n'est pas dramatique pour autant. Même si le nombre de médecins en exercice diminue, il en reste suffisamment pour couvrir la plupart des besoins de la population. Les urgences et les services de secours fonctionnent plutôt bien. Le réseau des infirmières aussi. La prolifération des déserts médicaux, dentaires et pharmaceutiques dans la région doit néanmoins être prise au sérieux par les autorités. Les pharmacies, qui manquent de personnels ou ne trouvent pas de repreneurs, risquent de baisser pavillon... au détriment du service rendu aux usagers du système de santé.

**Que peut-on attendre des récentes évolutions législatives ?**

Il ne suffit pas de signer un décret, une loi ou un accord conventionnel pour gagner du temps médical, car la durée de leur formation initiale ne peut être réduite. Plusieurs initiatives, plus ou moins récentes, vont cependant nous permettre de mieux supporter le choc démographique, en attendant des renforts médicaux. Outre la généralisation du Service d'accès aux soins, le déploiement des Communautés professionnelles territoriales de santé, la restructuration des urgences de Châteauroux ou encore la création d'un deuxième centre hospitalier à Orléans, citons également les nombreuses démarches engagées par l'Agence d'Attractivité de l'Indre, qui se démène notamment pour attirer et fidéliser des soignants dans le département. Autre motif de satisfaction : les services de santé et de secours locaux ont su démontrer toute leur efficacité

durant la période sensible des Jeux olympiques et paralympiques, qui se sont en partie déroulés à proximité de Châteauroux.

### **Dans un contexte marqué par le vieillissement, la chronicité et la pénurie, quelles sont vos propositions pour améliorer durablement l'accès aux soins ?**

Notre système de santé est pris dans une tempête. L'équipage doit donc être solidaire et chaque membre doit tenir sa place. Crise de la démographie médicale oblige, la coordination des soins et les délégations de tâches devront être renforcées, en respectant les prérogatives de chacun, pour limiter le renoncement aux soins et les complications évitables. Les parcours de santé devront également être mieux structurés, notamment entre la ville et l'hôpital, et les cliniques privées devront davantage participer au service public hospitalier dans les domaines où elles sont compétentes. L'hospitalisation à domicile devrait aussi être développée. Gouvernance, organisation, financement... Il est temps de basculer vers un modèle sanitaire moins curatif et plus préventif. Une politique publique plus volontariste, notamment en matière de dépistage et de vaccination, ne suffira pas pour autant. Seule une véritable éducation à la santé, dispensée sur les bancs de l'école, permettra de changer durablement les comportements.

---

## **« La prolifération des déserts médicaux, dentaires et pharmaceutiques doit être prise au sérieux par les autorités »**

---

### **Quelles sont vos attentes vis-à-vis des pouvoirs publics ?**

Les usagers du système de santé attendent de l'écoute, du respect et de l'empathie. Leurs représentants veulent également être associés aux réflexions et aux décisions dans un esprit de co-construction. La démocratie sanitaire existe. Elle a beaucoup progressé ces dernières années, mais elle doit encore être renforcée. Une chose est sûre : les délais de rendez-vous dans certaines spécialités médicales deviennent totalement déraisonnables. Ce phénomène accentue les retards de diagnostic et de prise en charge, dont les conséquences sont parfois dramatiques. Le service public de santé, auquel nous sommes tous très attachés, doit être impérativement consolidé. L'accès aux soins des familles est un droit constitutionnel, mais aussi l'un des principes fondateurs de notre contrat social.



## Un nouveau ministère de la Santé... et de l'Accès aux soins

Le Premier ministre, Michel Barnier, a choisi de créer un nouveau ministère de la Santé et de l'Accès aux soins, dont la responsabilité revient à Geneviève Darrieussecq, députée Modem des Landes et médecin allergologue de formation. « Ce nouvel intitulé est un tournant très important pour notre système de santé. Le sujet est devenu une priorité au sommet de l'Etat. C'est aussi un signal fort envoyé aux Français, dont l'accès aux soins est l'une des premières préoccupations », commente Hubert Jouot, président de l'Union départementale des associations familiales de l'Indre. Autre symbole marquant : la santé redevient, dans le gouvernement Barnier, un ministère de plein exercice.

## EN DIRECT DES TERRITOIRES

### Bourges : un nouveau service d'addictologie



Le nouveau service d'addictologie du Centre Hospitalier George Sand de Bourges a été inauguré, le mercredi 25 septembre, en présence de Clara de Bort, directrice générale de l'ARS Centre-Val de Loire, et de Marie Roulx-Laty, directrice du CH George Sand. « Ce nouvel espace de soins représente un outil de qualité indispensable pour offrir un accompagnement optimal aux

### Indre : pleins feux sur la sécurité sanitaire de l'eau



Une cinquantaine de personnes – élus, personnels techniques, fontainiers, délégataires de la Saur, de Véolia ou de Suez – ont participé, le mardi 17 septembre à Châteauroux (Indre), à un séminaire sur la sécurité sanitaire de l'eau organisé par la préfecture de l'Indre et l'ARS Centre-Val de Loire. « Ce séminaire, animé par l'Office international de l'eau, a été l'occasion de rappeler les prochaines échéances

personnes souffrant d'addictions », affirme la direction de l'hôpital. Après deux ans de travaux et un investissement de 5,27 millions d'euros, dont près de 1,5 million par l'ARS, ce nouveau bâtiment, d'une surface de 1 426 m<sup>2</sup>, est composé d'une partie dédiée à l'hospitalisation complète (18 lits) et d'une autre, consacrée aux prises en charge ambulatoires, avec 10 places d'hôpital de jour, ouvert cinq jours sur sept. Le transfert de l'activité du service d'addictologie du site de Chezal-Benoît vers un service d'hospitalisation neuf doit améliorer les conditions de prise en charge des personnes souffrant de conduites addictives. Il a notamment permis le rapprochement avec les nombreux partenaires de ville en addictologie, de mettre en place un parcours de prise en charge de l'utilisateur en évitant les points de rupture, mais aussi le développement de l'offre d'hospitalisation de jour. Un accueil de jour en addictologie, porté par un CSAPA, est ainsi expérimenté dans les locaux de l'unité d'addictologie du CH George Sand pour accompagner, pendant deux jours et demi par semaine, des personnes vulnérables.

---

### Centre-Val de Loire : les médecins, relais essentiels de la vaccination anti-HPV



Après les résultats encourageants enregistrés l'an dernier, la campagne de vaccination anti-HPV dans les collèges est relancée. « Dans la région, 5 400 collégiens ont reçu une

règlementaires et de sensibiliser les acteurs pour qu'ils se lancent dans la démarche du plan de gestion de la sécurité sanitaire des eaux », explique Timothée Martel, ingénieur d'études sanitaires à l'ARS Centre-Val de Loire. A compter de 2027, la mise en place de ces [PGSSE](#) sera obligatoire pour les personnes responsables de la production et de la distribution de l'eau (PRPDE), quel que soit le type de gestionnaire de l'eau potable : commune, communauté de communes, syndicat... Avec ce plan de gestion, les acteurs se doivent notamment de garantir, en permanence, la sécurité sanitaire de l'approvisionnement en eau depuis la zone de captage jusqu'au robinet. Cette approche consiste à appliquer une stratégie de prévention et d'anticipation passant par une évaluation et une gestion préventive des risques. Il est ainsi possible de repérer des défaillances, des fuites ou des défauts d'installation. Le plan vise également à gérer efficacement les incidents et à réduire le temps de retour à la normale, mais aussi à protéger les installations quand c'est nécessaire (captages, stations de traitement, réservoirs...).

---

### Loir-et-Cher : Azé se dote d'une maison de santé



Azé, commune d'un millier d'habitants dans le Loir-et-Cher, dispose dorénavant d'une maison de santé pluriprofessionnelle (MSP). Elus, autorités et professionnels ont inauguré, le lundi 23 septembre, le nouveau bâtiment de 170 m<sup>2</sup> ouvert depuis le début du mois, qui accueille un médecin généraliste, trois infirmières et un psychologue. Cette MSP est,

première dose », a indiqué Clara de Bort, directrice générale de l'ARS Centre-Val de Loire, lors d'un comité de pilotage codirigé avec le recteur de l'Académie Jean-Philippe Agresti (en photo), le 23 septembre dernier. La couverture vaccinale est en augmentation significative en Centre-Val de Loire (+ 21 %), avec 61 % de filles et 47 % de garçons vaccinés, soit des résultats supérieurs à la moyenne nationale (55 % de filles et 41 % de garçons vaccinés). Une bonne performance notamment liée à « la mobilisation des centres de vaccination départementaux et des équipes scolaires », a salué Clara de Bort. La campagne de vaccination est donc reconduite et proposée gratuitement à tous les parents d'enfants scolarisés en cinquième au sein des établissements scolaires publics et privés sous contrat. Parmi les parents d'enfants ayant reçu au moins une dose au collège, cinquante-quatre pourcent avaient sollicité un avis préalable d'un médecin et près d'un sur dix, celui d'un autre professionnel de santé (pharmacien, sage-femme, infirmier...) (Source : Santé publique France). Il apparaît donc essentiel de continuer à sensibiliser les parents pour atteindre l'objectif de 80 % d'enfants vaccinés contre les HPV en 2030 (avec deux doses espacées de cinq mois), conformément à la cible fixée par la stratégie décennale de lutte contre les cancers.

en réalité, une antenne de la maison de santé Robert Barillet, installée depuis 2017 à Vendôme, distante d'une dizaine de kilomètres. Ce projet de MSP multi-sites a pu voir le jour, notamment grâce à la coopération du Dr Laurent Coutrey, médecin généraliste à Vendôme, et au Dr Graham Gillespie, médecin de famille à Azé. « Les deux généralistes se connaissent très bien et ils se sont associés il y a deux ans dans le cadre du projet territorial de santé », souligne Elise Prellier, coordinatrice de la MSP Robert Barillet. Dans ce territoire classé en zone d'intervention prioritaire, cette antenne doit permettre de créer une coordination dynamique pour faire face à une demande croissante de soins et rompre avec l'isolement de certains professionnels de santé. La nouvelle structure doit aussi renforcer l'attractivité du territoire, en permettant notamment l'accueil à Azé d'un interne en Saspas (stages en autonomie supervisée). Les professionnels de la MSP de Vendôme et du site secondaire sont par ailleurs encouragés à intégrer l'organisation des soins non programmés mise en place par la CPTS et, à terme, par le Service d'accès aux soins, et à mutualiser le secrétariat pour une meilleure coordination.

---

## LE CHIFFRE DE LA SEMAINE

**3 877**



étudiants en soins infirmiers, dont 1 442 en première année, viennent de faire leur rentrée au sein des IFSI du Centre-Val de Loire. Dans le même temps, 921 élèves aides-soignants ont également réalisé leur rentrée dans la région. Parmi les élèves aides-soignants, 92 ont choisi la formation par la voie de l'apprentissage.



## LA MÉTÉO SANITAIRE



### **Infections respiratoires aiguës : vigilance maintenue !**

La plateforme de veille a réceptionné, sur la semaine écoulée, 17 nouvelles déclarations d'infections respiratoires aiguës concernant principalement le secteur des personnes âgées (EHPAD et résidences autonomie) à la suite des dépistages positifs au Covid-19 parmi les résidents. Cette forte augmentation est l'occasion de rappeler les modalités d'organisation de la prochaine campagne de vaccination contre la grippe et le SARS-CoV-2, dont les modalités sont rappelées et les outils regroupés sur le [site internet de l'ARS Centre-Val de Loire](#).

Pour disposer de l'ensemble de la base documentaire dédiée au Covid-19, vous pouvez consulter : [Informations sur l'épidémie du coronavirus SARS-CoV-2 \(Covid-19\) \(preventioninfection.fr\)](#). Vous y trouverez les accès aux divers supports de communication et de sensibilisation, notamment pour le rappel des gestes barrières.

---

Consultez le [bulletin régional de situation épidémiologique](#) produit par la Cellule régionale de Santé publique France en région Centre-Val de Loire.

*Pour rappel, tout événement susceptible d'avoir un impact sur la santé de la population ou sur le fonctionnement de l'offre de soins doit faire l'objet d'un signalement à l'Agence régionale de santé. Le point focal régional, destiné aux professionnels, est joignable 24h/24 7j/7 au 02 38 77 32 10 et par mail à [ars45-alerte@ars.sante.fr](mailto:ars45-alerte@ars.sante.fr)*

## EN BREF

## Chartres : quand l'urbanisme permet de rompre l'isolement



Résolument engagée dans une approche plaçant l'urbanisme comme facteur clé du bien-être, Chartres Métropole a entamé, il y a dix-sept ans, une vaste opération de renouvellement urbain du quartier des Clos. Classés Quartier prioritaire de la ville (QPV), les Clos sont en effet inscrits dans le dispositif « Urbanisme opérationnel favorable à la santé » (UOFS). Le quartier et les logements sont aménagés pour y développer un cadre de vie sain. Les grandes barres d'immeubles disparaissent progressivement au bénéfice de logements de tailles moyennes, ouverts et espacés. « L'idée est de travailler sur les déterminants de santé, en mettant en place un environnement qui facilite l'activité physique, incite à se déplacer à vélo et n'expose pas à des plantes allergènes », confie à *La Lettre Pro* Rémi Trocmé, responsable du service Habitat et Solidarités à Chartres Métropole. Soucieux de lutter contre les troubles de santé mentale et de rompre l'isolement, la ville s'emploie à proposer dans ce quartier des parties accessibles au grand public, des espaces verts et des points de rencontre. Elle multiplie les moments de convivialité avec des fêtes de quartier ou des rendez-vous de prévention, notamment à destination des personnes âgées comme celle prévue ce mardi 1<sup>er</sup> octobre, de 14h30 à 17h, sur la place du marché des Clos et intitulée : « Séniors : soyez mobiles en toute sécurité. »

## Vendôme : une ancienne école accueille l'ALVE 41



Depuis le 20 janvier 2024, l'association Alve 41 accueille les adultes en situation de handicap psychique dans l'ancienne école Bretheau de Vendôme. Le 19 septembre dernier, l'association a inauguré ses nouveaux locaux. « La réhabilitation de l'école Bretheau permet de mutualiser les compétences de nos services et de réunir les personnes autour des animations socio-culturelles permettant le dialogue, mais aussi de lutter contre l'isolement social et géographique », résume Aniko Schwentzel, cheffe de service à Alve 41. Au-delà des services d'accompagnement à la vie sociale (SAVS) et médico-sociale pour les adultes handicapés (SAMSAH), Alve 41 propose des groupes d'entraide mutuelle (GEM) et un service d'accueil de jour. Au sein de l'ancienne école, l'association encadre également cinq habitats partagés. Les locataires logent dans leur appartement individuel en toute autonomie, tout en étant encouragés à avoir des temps d'échanges au sein d'une pièce commune. « La finalité est le développement de l'autonomie et d'œuvrer pour la santé mentale de nos concitoyens », analyse Aniko Schwentzel.

---

## Greffe à Tours : inciter les patients à en parler avec leurs proches

---

## Centre-Val de Loire : une surveillance étroite des PFAS !



Les substances per- et polyfluoroalkylées (PFAS), potentiellement nocives pour la santé, sont surveillées de très près.

A compter du 1<sup>er</sup> janvier 2026, la réglementation imposera la recherche de PFAS dans l'eau potable. Sans attendre, l'ARS a commencé à effectuer des contrôles de l'eau. Depuis janvier 2024, des recherches de PFAS sont réalisées lors de contrôles sanitaires des installations d'eau potable alimentant les chefs-lieux de département, ainsi que des populations de plus de 10 000 habitants. Les critères seront élargis jusqu'à la recherche systématique des PFAS en contrôle de routine dans l'ensemble des installations d'eau potable de la région. L'ARS Centre-Val de Loire a publié, le 1<sup>er</sup> septembre dernier, [un tableau](#) récapitulatif des recherches de PFAS dans l'eau destinée à la consommation humaine dans la région. « Nous avons décidé, en toute transparence, de mettre en ligne tous les deux mois les résultats du contrôle sanitaire de l'eau, explique Annaïg Helleu, responsable du département Santé Environnement à l'ARS. S'il venait à y avoir une contamination (lorsque la somme des 20 PFAS recensées est au-dessus du seuil réglementaire de 0,1 µg/litre), nous demanderions au responsable de la distribution d'agir rapidement pour rétablir une bonne qualité de l'eau. »



Le CHU de Tours a reçu, le mardi 24 septembre à l'hôpital Bretonneau, la directrice de l'Agence de biomédecine, Martine Jeantet, et ses équipes. Cette rencontre fut l'occasion, le matin, d'aborder avec les professionnels du CHU les activités d'assistance médicale à la procréation (AMP) puis, l'après-midi, avec la direction du CHU de Tours et de l'ensemble des acteurs concernés, l'activité du prélèvement et de la greffe d'organes, de tissus et de cellules souches. « Cette rencontre a permis d'échanger sur l'application du plan national greffe, de faire le point sur les objectifs d'activité et de promouvoir le don d'organes », explique le Dr Rémi Leclerc, médecin conseiller à l'ARS Centre-Val de Loire. Le CHU de Tours a présenté les projets de ses services greffeurs (greffe cardiaque, greffe de cellule souche hématopoïétiques, greffe rénale, greffe hépatique, greffe de cornée, projet de greffe d'îlot de Langherans), et la problématique du prélèvement avec les équipes de coordination des prélèvements d'organes. L'un des principaux enjeux, à l'avenir, sera d'augmenter le nombre de greffons disponibles pour réduire le délai d'attente et sauver davantage de patients. Il est ainsi essentiel de promouvoir le don d'organes et d'inciter les patients à en parler avec leurs proches. C'est grâce à cette démarche proactive qu'augmentera le nombre de donneurs et les opportunités de greffes.

---

## Château-la-Vallière : l'EHPAD fête ses nouveaux murs



La résidence Louise de la Vallière a inauguré ses nouveaux locaux, le mercredi 18 septembre à Château-La-Vallière (Indre-et-Loire). L'occasion, pour Emmanuelle Gourdin, directrice de cet EHPAD de 110 places, de revenir sur le parcours du combattant qui aura duré près de quinze ans depuis la décision de rebâtir l'établissement sur le terrain actuel, situé rue de la Vallerie. Entamée début avril 2021, la reconstruction aura finalement duré 28 mois au lieu des 18 prévus. Les intempéries de juin 2021, deux hivers rigoureux, les problèmes de certaines entreprises mais aussi l'envolée du prix des matériaux, ont retardé la livraison du projet. Malgré ces surcoûts et une ardoise finale qui s'est élevée à près de 14 millions d'euros, l'EHPAD est finalement sorti de terre grâce aux coups de pouce du département, de l'Etat et de l'ARS. Un an après avoir pris possession des lieux, Emmanuelle Gourdin se félicite que les nouveaux locaux, créés sous forme de maisonnettes pouvant accueillir 28 personnes, aient permis d'améliorer le cadre de vie des résidents, mais aussi la qualité de vie au travail du personnel.

## EN PRATIQUE

### **Qualiris : un outil pour sécuriser le diagnostic**

**La semaine nationale sur la sécurité des patients, qui s'est tenue du 16 au 20 septembre, avait pour thème « améliorer le diagnostic pour la sécurité des patients ».** A cette occasion, Qualiris, structure d'appui à la qualité et à la sécurité des patients en Centre-Val de Loire, a

élaboré une affiche des facteurs favorisant le bon diagnostic. Six axes majeurs sont identifiés parmi lesquels la formation continue des médecins ou l'importance de disposer d'un dossier médical patient interopérable. « L'interopérabilité est un enjeu majeur pour gagner du temps et il faudra, à terme, que tous les documents puissent être mis à la disposition des praticiens de tous les établissements de santé publics », estime le Dr Jean Dolo, médecin gestionnaire des risques de Qualiris, à l'origine de ce document. Le praticien est également persuadé que l'Intelligence artificielle (IA) aidera les médecins à repérer les éléments-clés dans les dossiers des patients. Et que le numérique en santé participera à l'amélioration de l'accès aux soins (et donc du diagnostic) en facilitant l'accès aux rendez-vous d'imagerie, par exemple.

qualiris@chu-orleans.fr

---

### **Angine à streptocoque : pas d'ibuprofène !**

Ne jamais prendre d'ibuprofène en cas de suspicion d'angine à streptocoque. Telle est la règle de bon usage que portent l'OMÉDIT et le Centre régional de pharmacovigilance du Centre-Val de Loire dans le cadre d'une [campagne de sensibilisation](#). La prise d'ibuprofène, en cas de suspicion d'angine à streptocoque, risque de réduire l'efficacité des antibiotiques, de favoriser les complications et la dissémination du germe et d'induire des complications bactériennes graves. Pour le bon usage de l'ibuprofène vendu comme antalgique, l'OMÉDIT et le Centre régional de pharmacovigilance du Centre-Val de Loire proposent, avec l'URPS Pharmaciens, de diffuser cette campagne de sensibilisation par le biais d'une [affiche grand public](#) et d'une [affiche pour les professionnels](#) à télécharger.

## APPELS À PROJETS

Appel à projets relatif au transport sanitaire bariatrique sur le département de l'Indre

---

La DRAC et l'ARS Centre-Val de Loire renouvellent leur appel à candidatures pour l'année 2025

---

Modernisation des SI hospitaliers : programme HOP'EN 2 phase 1

---

Dispositif de contrat d'allocation d'études (CAE) - campagne d'appel à candidatures 2024

## AU PROGRAMME

### **Un spectacle sur les aidants à Blois**

Le **vendredi 27 septembre**, à 19h, se jouera à l'Espace Quinière Rosa-Parks à Blois (41) [« Tous aidants »](#), un spectacle-débat humoristique, interactif et informatif à

### **Un soirée anniversaire pour le CHU d'Orléans**

Le **samedi 12 octobre**, de 13h à 18h, le CHU d'Orléans organise un temps fort pour fêter le premier anniversaire de sa transformation de

destination des familles apportant une aide à un proche. Avec Jeanne Clinchamp, Stéphane Adam et Johann Sauvage.

---

### Un village santé à Tours pour promouvoir la prévention

Le **mercredi 2 octobre**, de 10h à 17h, se tiendra sur la Place Anatole France à Tours un [village santé](#). Plusieurs jeux sont au programme (« Sant'et Quiz », le « Prév' pong » ou un jeu de l'oie géant « Qui bouge gagne ! ») pour tout apprendre sur sa santé et sur ses droits en s'amusant. Entrée libre et gratuite.

---

### Une expo photo « culture et santé » à Beaugency

Le **mercredi 2 octobre**, à partir de 19h, s'ouvre à l'Agora, 59 avenue de Vendôme, Beaugency (Loiret) [l'exposition photoAction](#), restitution du projet "Des ailes et de la voix", fruit de 12 semaines d'ateliers « culture et santé » soutenus par la DRAC et l'ARS Centre-Val de Loire. Exposition ouverte au public.

---

CHR en CHU. Le CHU ouvre ses portes et propose la visite du SAMU, du SMUR, des urgences, du centre de simulation ou de son funérarium. Des tables rondes, des stands ludiques et un moment festif figurent également au programme.

---

### La FMPS organise une soirée MSP à Blois

Le **jeudi 17 octobre**, les médecins et les professionnels de santé du Loiret sont attendus, à partir de 19h30 à l'hôtel de région (9 rue Saint-Pierre Lentin à Orléans), pour participer à la deuxième édition de la soirée MSP organisée par la Fédération des maisons et équipes de santé.

[Inscription obligatoire.](#)

---

Faites connaître vos événements dans

l'agenda de la Lettre Pro en écrivant à

[ARS-CVL-COMMUNICATION@ars.sante.fr](mailto:ARS-CVL-COMMUNICATION@ars.sante.fr)

## LE COIN RH

### NOMINATION



### LA SANTÉ RECRUTE



## **Renaud de Tullio, directeur du SMR Le Coteau et de l'EHPAD Les ombrages**

Renaud de Tullio, 38 ans, est depuis le 9 septembre le nouveau directeur du SMR Le Coteau et de l'EHPAD Les ombrages, à La Chapelle-Saint-Mesmin (Loiret). Titulaire d'un Master en ingénierie de la qualité et du développement durable à Bourges, il a été recruté en 2011 à l'UGECAM en tant que responsable qualité et gestion des risques à Beaurouvre en Eure-et-Loir. Avant de prendre ses nouvelles fonctions, il était depuis 2021 directeur d'un établissement SSR à La Roche-Posay (Vienne). Le Coteau est un établissement qui peut accueillir une centaine de patients atteints de troubles locomoteurs, amputés ou porteurs de prothèses. « Le but est d'apporter des soins qui permettent aux patients de retrouver leur autonomie avant leur retour à domicile », confie Renaud de Tullio. Au sein de l'EHPAD (83 résidents), l'un des premiers dossiers prioritaires sera la préparation de l'évaluation externe planifiée début 2025. « L'objectif est de continuer à collaborer avec les professionnels de santé pour améliorer leurs conditions de travail en faveur de la qualité de l'accompagnement des résidents », explique le nouveau directeur.

## **IDE de coordination santé-logement à Blois**

-----  
**Un Directeur Pôle hébergement  
à Fondettes (37)**  
-----

**Conseiller médical à  
l'ARS - Orléans**  
-----

**Gestionnaire de  
soins psychiatriques  
à l'ARS - Orléans**  
-----

**Gestionnaire soins ambulatoires  
à l'ARS - Châteauroux**  
-----

**Médecins Libéraux à la MSP  
du Grand Saint Laurent 41**  
-----

**Dentiste à la maison de santé du  
Véron – Avoine**  
-----

**Masseurs-kinésithérapeutes à la  
MSP du Grand Saint Laurent à Pithiviers**  
-----

## **FORMATION**

**Formation pour devenir ambulancier :  
Bourges, Orléans et Tours – Inscriptions  
jusqu'au 5 octobre**

**S'abonner à la Lettre  
Pro ARS Centre-Val  
de Loire**

**Consulter les Lettres  
Pro précédentes**

**Proposer un sujet,  
un événement, une  
offre d'emploi...**



**La Lettre Pro - 41 du 27 septembre 2024**  
**Directrice de la publication :** Clara de Bort  
**Réalisation / rédaction :** Communication ARS Centre-Val de Loire  
**Crédit photos :** ARS Centre-Val de Loire

Si vous ne souhaitez plus recevoir nos communications, [suivez ce lien](#)